

## Señon Inaugural celebrada el día 23 de Abril de 1904.

A las siete de la tarde del día 23 de Abril de 1904 se reunieron en el salon de actos de la casa social del Instituto Médico Valenciano gran número de socios del mismo y representantes del Excmo. Sr. Alcalde y M. G. Sr. Rector de la Universidad Literaria, de la Real Academia de Medicina, Facultades de Medicina y Derecho, Sociedad Valenciana de Amigos del País, Ateneo Científico, Juventud Católica, Rat Penat, Cuerpos facultativos de Sanidad Provincial y Municipal, Congregación de los Santos Cosme y Damián, gobierno de abanigueros federados y prensa profesional y política y bajo la presidencia del Dr. D. Justino Barberá y Marth se constituyeron en Junta para conmemorar el septagésimo cuarto aniversario de la fundación del Instituto.

Por el Sr. Secretario dióse lectura á los artículos del Reglamento vigente que tratan de esta clase de Juntas y á la Memoria reglamentaria en que da cuenta de los trabajos realizados durante el año social de 1903 á 1904, y en la que, despues de resumir las conferencias celebradas en dicho periodo, dedico laudatorias frases á los socios fallecidos doctores Colme, Orellana y Gross.

A continuación el Dr. D. José Peres Jester dió lectura al discurso inaugural. Tras un breve y oportuno espacio, cubrió de

llevo en el desarrollo del tema "De las asociaciones microbianas en Patología general", declarando que en patología se ha incurrido en un defecto grave, del que afortunadamente nos vamos corrigiendo. Buscando la especificidad morbosa para encontrar el específico en terapéutica, hemos falsado la naturaleza al tener que simplificar las cosas de si complejas por exigirlo así la ciencia experimental. En la práctica, ante un tifoideo, solo nos preocupa el bacillus de Eberth; en un blenorragico, el gonococo de Neisser; en un leproso, el bacillus de Hansen; y en un tuberculoso, el bacillus de Koch, etc. etc. Hay que pensar mas en los microbios que se asocian para colaborar, trastornar ó entorpecer las infecciones.

Analizó el Dr. Perez, Jucker detenidamente los microbios de varias enfermedades, deteniéndose especialmente en los productores de las fiebres tifoideas y de la difteria.

El Dr. Perez, Jucker sustenta la idea de que hay gérmenes morbosos que, dominados por una vegetación exuberante de saprofitos, son huéspedes habituales de nuestro organismo, hasta que por motivos aun desconocidos disminuyen los microbios vulgares y aumentan los patógenos, o' sin disminuir los saprofitos, se asocian microbios patógenos; y una vez, uno de ellos destruye, por ejemplo, los epitelios, el otro puede pasar a la sangre y los linfáticos para penetrar en las entrañas de nuestro organismo. En otros casos esta asociación da mas virulencia a uno ó a varios de los microbios que

Hasta entonces estaban inactivos, entrando en funciones patogénicas juntas o aisladamente, para determinar las enfermedades infecciosas.

El Dr. Porro, Jefe de la Sección, hizo un elocuente discurso diciendo que, en general, los microbios patogénicos al asociarse, agravan la situación de los enfermos; que los saprofitos suelen ser poderosos auxiliares del hombre y de los animales, preservándonos de muchas enfermedades infecciosas, y hasta contribuyen a su completo exterminio en las epidemias epidémicas, como el cólera inerte asiático.

Nutrientes y calorosos demostraron el interés y la complacencia con que había sido escuchado el meritorio trabajo del Director del Laboratorio médico municipal.

El Sr. Presidente pronunció un elocuente discurso de gracias a las autoridades y corporaciones que se habían unido a la fiesta de nuestro cumpleaños social.

Doliéndose del desdén con que en el extranjero miran los trabajos de los españoles, escita a los socios todos del Instituto para que por la patria y por la gloria estimulen su afán de saber, interroguen directamente a la Naturaleza y publiquen el fruto de sus investigaciones, trabajando para que los españoles consigamos el diploma de colaboradores cordados en la obra del progreso médico universal.

Con unánimes aplausos que probaban el gusto con que había sido oído fue recibido el discurso del Sr. Presidente, des-

pus del cual se levanto' la sesion.

Salon de actos del Instituto Medico Naciona-  
riano veintitres de Abril de mil novecientos  
cuatro.

El Presidente

~~Justino Barbeza~~

El Secretario general

Manuel Munoz

El Secretario de actas

José Rodrigo  
Rodriguez

